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伊丹市議会議員 の活動報告  

 

 

新病院の基本方針固まる 

近中と統合し６００床規模の高度急性期病院建設へ 

現地建替えで 2025年開院を目指す 
 

伊丹市と公立学校共済組合（近畿中央病院）間で議論されて

きた「新病院」の全体像が、昨年１２月２４日に開催された「市立

伊丹病院検討特別委員会」で明らかになった。 

老朽化による建替えが迫られている両病院を統合し、診療を

継続しながら、市立伊丹病院敷地内に６００床規模の高度急性

期病院を建設。2025年開院を目指す。 

 

論点① 経営主体は「伊丹市」 

現在の市立伊丹病院と同様、市直営の基幹病院と位置づける。  

それにより議会のチェック機能も確保される。 

 

論点② 回復期・慢性期の病床確保に努める 

民間病院との連携を強めるとともに、回復期・慢性期機能を有す

る医療機関を誘致する等、必要な病床数確保へ努める。 

 

論点③ 新病院への良好なアクセスを検討 

市営バスの路線や便数を含め、 

開院までに来院者のアクセス向上策を検討する。 
 

今後の進展状況もしっかりとチェックしていきます。 

皆さんのご意見・ご質問をお待ちしております。  

日々の活動をブログや Facebookに掲載。 「おおつる求」で検索！ 

近畿中央病院 
 

公立学校共済組合が、 

近畿地方の公立学校教職

員等への福祉サービスと

して１９５６年に開設。 

１９７５年に総合病院に

なり近中(ｷﾝﾁｭｳ)の愛称

で親しまれている。 

２６診療科、４４５床の 

急性期病院。 

市立伊丹病院 
 

１９８３年竣工。 

３１診療科、４１４床の 

急性期病院。 

[整備スケジュール案] 
 

2020年～ 基本設計・実施設計 

２０２１年中旬～ 建設工事開始 

２０２５年中旬  開院 

その後、現在の建物を除去 

２０２６年中旬  整備終了 
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ギフテッドを含めた「生きづらさ」を抱えている子に対し、 

「その力を高く評価し褒め励ますことで 

『やる気』を最大限のばしていきたい」 

木下教育長が議会で答弁 

 

昨年、NHK クローズアップ現代＋で取り上げられ、大きな反響が

あった「ギフテッド」。番組アンケートでも約９割が日々の生活に  

「生きづらさ」を抱えているという結果だった。 

 

特に「ギフテッドの子ども」は、“ムラ社会”や“同調圧力”に対応

できず、教師や級友から「扱いづらい子」とレッテルをはられ、   

人間関係のストレスで心身の体調を崩したり、不登校になることも

珍しくない。 

 

■これは「一律・一斉・一方向型教育」をすすめてきた 

この国の「教育行政の問題」。 
 

ただ国が具体的に動いてない以上、悩み苦しんでいる子どもを

直視し、可能な限り現場で対応するしかない。 

 

■まず、「ギフテッドを知ってもらう」こと。 
 

ギフテッドの子どもを育てる多くの保護者と話して感じたこと、  

それはちょっとした先生の“声掛け”や、授業を“工夫”するだけで

「救われる」ギフテッドの子どもはたくさんいるのでは、ということ。  

そのために、まず教職員の方々に「ギフテッドを知ってもらう」こと

から始めなければならない。 

 

教育長は「本市の教育方針の一つに『誰一人取り 

残さない教育』を掲げている」とも答弁された。 

 

■授業方法に適応できない子にも目を向けて。 
 

勉強についていけない子に「手を差し伸べる」のと 

同じように、クラス全員同じペースで授業を受けることを

強制され、不適応を起こし苦しむ子にも目を向ける教育

を今後も目指して欲しい、と要望した。  

ギフテッドの子どもとは 
 

コネチカット大学で教育心理学

を学ぶ知久麻衣氏は次のように

説明する。 

 

同年齢の子達と比べ、明らかに

高い能力やポテンシャルが、    

一つ以上の領域で認められ、  

それに見合ったアカデミック面

での配慮や、適切な環境にない

と、困り感や問題行動がでて  

しまう子ども。 

 

 

 

「ギフテッド」基礎知識 

■ギフテッドの子は、いわゆる 

エリートと違い、凸凹がある。 
 

■医師に診断される医療用語

では無く「教育心理用語」。 
 

■日本には研究者が少なく、 

概念も根付いていないため、

誤解も多く、日々生きづらさを

感じる方が多い。 

 

 



2020 年新春号  Vol.19 

3 

 

 

私を含め 22名の議員が、各分野の質問をした１２月議会。 

その中から、身近な話題をピックアップしてご報告。 

 

 

 
 今年は市制施行８０周年 

1940年11月、伊丹町と稲野村が合併して市となったため、2020年は

市制施行８０周年。「たみまる」と「ヒコまる」をあしらったオリジナル    

ロゴマークを作成し、広く市内外に宣伝するとともに、11 月 10 日には 

記念式典を開催する予定。また伊丹大使の方々にご協力いただき、広く

PR してもらうことを企画している。 

 

保育所等への入所選考ポイントを公表 

保育所等への入所選考における透明性を高めるため、従来非公表だった

ポイント内容を昨年９月から公開した。４月の入所調整から用いられる。  

昨年１２月１日時点で前年度同月を 86名上回る 560名の待機児童があ

るが、施設整備を急ぎ、４月１日時点で「４年連続待機児童ゼロ」を目指す。 

 

 

 
ことば文化都市・伊丹は図書館が充実している 

２０１９年度の学校図書費は１校あたり小学校が約１３６万円、中学校が

約１５０万円で、県内他市と比較しても充実した予算額になっている。また

２０１８年度の図書整備数は小学校が約２３万６千冊（充足率１２１％）、

中学校が約１４万冊（124％）の整備実績。 

一方で劣化が激しいものや内容が古くなった本は年度末に“破棄”。  

その冊数は、２０１８年度でいえば、小学校１校あたり約１０００冊、中学校

１校あたり約１４００冊になるという。 

 

地道なカラス対策 

ゴミステーションを荒らすなど、鳥害となっているカラス。１９９５年以降、市内

で生ゴミを漁るカラスが急増した。それにあわせて川西市などの山林に  

帰らず、昆陽池公園等でねぐらを形成するようになる。２００８年頃から市内

中心部でも繁殖するようになり、その後も増加している、という。 

市は個体数が最大になる毎年１２月に昆陽池公園で調査して個体数を  

把握するとともに、１～３月に捕獲・駆除作業を実施している。 
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[写真説明・左上から時計回り] 

■阪神土建労組伊丹支部 市と政策懇談。 

■稲野のダンジリ。一日かけて町内をまわる。 

■三池 CO爆発抗議集会で愛知・保田さんと。 

■出会いのひろば“第 24回伊丹マダン”。 

■労組潰しの弾圧に抗議。大阪市内をデモ行進。 

■三池を語る立山氏。今年は三池争議 60年。 

  

 
 

【プロフィール】1971年福岡県大牟田市生まれ。 稲野町在住。 

■近畿大学法学部法律学科卒■国際交流ＮＰＯスタッフとして

「地球一周の船旅」参加■中川智子衆議院議員(現宝塚市長)

秘書■建築従事者の組合・阪神土建労働組合書記局に入局

■２０１５年の市議選に社民党公認で出馬し初当選。 ２０１９年

に再選、２期目■会派「フォーラム伊丹」■稲野自治会副会長 

 

市バス高齢者無料パスの現状 
 

 発行枚数 発行割合 

2018年 28,900 74.8％ 
 

７０歳以上の市民を対象にした施策で

ある「市バス特別乗車証」。 

鉄道空白地帯８割の本市に不可欠で、

市民認知度も高い。『市営』バスだから

こそ続けられる施策であるのは言うま

でも無く、今後も大切にしていきたい。 

 

 市政に対するご意見や疑問、お聞かせください。 
 困ったこと、悩んでいること、一緒に考えましょう。 

伊丹市議会議員 おおつる
大 津 留

 求
もとむ

 
[電話] 090-8122-7114  [Web] http://ootsuru.com 

日
々
雑
感 

■
菊
、生
け
花
、
絵
、写
真
、編
み
物
、陶
器
、

お
茶
席
。
稲
野
総
合
文
化
展
は
大
盛
況
。 

■
最
新
の
世
界
男
女
平
等
ラ
ン
キ
ン
グ
、 

日
本
は
１
２
１
位
で
最
低
記
録
を
更
新
。  

  

■
夏
に
咲
い
た
ア
サ
ガ
オ
の
種
を
埋
め
た

ら
、
な
ぜ
か
11

月
下
旬
に
咲
い
た
。
嬉
し
い

よ
う
な
、
恐
ろ
し
い
よ
う
な
。
温
暖
化
？ 

■
誰
か
の
犠
牲
の
上
に
成
り
た
つ
恩
恵
を

享
受
す
る
社
会
、
行
き
過
ぎ
た
便
利
さ
、

「
ホ
ン
ト
に
い
い
の
？
」
と
問
い
か
け
る
。  

ケ
ン
・
ロ
ー
チ
監
督
「
家
族
を
想
う
と
き
」
。 

■
「
市
民
と
の
協
働
」
っ
て
ナ
ン
ナ
ン
ダ
。

「
伊
丹
マ
ダ
ン
」
巡
り
、
問
わ
れ
る
伊
丹
市
。 

■
三
池
Ｃ
Ｏ
大
爆
発
で
亡
く
な
っ
た
方
々
の

慰
霊
碑
建
設
を
三
川
坑
敷
地
内
に
計
画
。

秋
ま
で
の
完
成
目
指
し
て
取
組
み
中
。 

■
今
だ
か
ら
こ
そ
労
働
運
動
を
考
え
る
。

新
企
画
「
働
く
者
の
交
流
会
」
を
開
催
。 

■
合
流
問
題
で
明
け
暮
れ
る
年
末
年
始
。 

希
望
は
あ
る
か
。
急
ぎ
な
が
ら
も
慎
重
に
。 

■
昨
年
４
月
に
１
，
４
５
５
票
い
た
だ
き
、 

早
９
ヶ
月
。
今
年
も
地
道
に
活
動
し
た
い
。 

http://ootsuru.com/

